
 

令和５年度第１１回地域タウンミーティング（吉田）意見一覧 

 

日時：令和５年１０月３０日（月） 午後７時～午後８時 

場所：吉田区民会館 ２階大ホール 
 

① 新図書館の建設について【区】             

② 小室山総合グラウンドの整備について【区】 

③ 消防団のポンプ車の小型化について【消防団第８分団】 

④ 吉田地区への公共施設の設置について 

⑤ 通学路の整備について 

⑥ 公園の日陰について 

⑦ 市道の草刈りについて【区】 

⑧ 水路に生えた樹木の伐採について【区】 

⑨ 一碧湖の観光橋について【区】 

⑩ 大池小学校の外壁について【区】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
 

1 

 

意 見 区 吉田区-① 

新図書館の建設について【区】 

新図書館建設について、当初の予定より遅れていますが、今後の見通しをお聞かせください。           

 

 

 

※タウンミーティング当日の回答に加え、令和５年１１月２７日の市長定例記者会見の内容  

を踏まえた回答としています。 

回 答 

令和５年１０月３０日の地域タウンミーティングにおきまして、新図書館の建

設につきましては、私の公約として、地域タウンミーティングや建設に向けた検

討会、市民ワークショップなど、専門家の方々や幅広い年代の市民の皆さんのご

意見を伺い、自宅と職場や学校に次ぐ、第３の居場所として、皆さんの憩いの場

となるよう検討を進めてまいりましたが、建設資材や人件費の高騰などにより、

５月に行われた入札が不調となり、今後、適切な時期を見定めながら、再度の入

札に向けて準備を進める旨、説明をさせていただきました。 

 しかしながら、本年５月の入札が不調となった以降、設計事務所を通じた施工

業者へのヒアリングや市場分析を継続して実施した結果、『各種建設資材、人件費

の高騰が今後も見込まれること』や、『全国的に設備施工会社の繁忙度が極めて高

く、直近で対応できる会社が希少であること』などの見通しが明らかになってま

いりました。 

 従いまして、市場の状況が落ち着くことを待っていても、近い未来、その時期

が訪れる見込みはなく、現設計のまま、実勢価格との乖離を埋めることは極めて

困難であると判断し、現計画のコンセプトや概念は維持しつつ、規模縮小（サイ

ズダウン）をするための再設計を実施する方向に舵を切ることを決定し、令和５

年１１月２７日の市長定例会見にて発表させていただいたところです。 

今後、再設計を進めてまいりますが、国の補助金活用のほか、市民の皆様の後

年度負担の軽減に努めつつ、『夢と未来を育む図書館～ひとりひとりの創造拠点

～』を必ず実現させる決意であります。 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 吉田区-② 

小室山総合グラウンドの整備について【区】 

 小室山総合グラウンドには４００ｍトラックが設置できる広さがあると思います。陸上を頑

張っている方々もいますので、整備していただけたらと思います。 

回 答 

小室山総合グラウンドの整備につきましては、これまでにも様々なご要望をい

ただいております。 

グラウンドにつきましては、現在、野球やサッカーなどのスポーツに加え、民

間主催のイベントが開催されるなど幅広く活用されている状況であり、小室山公

園つつじ観賞会の時期には、臨時駐車場として活用しております。 

整備の検討に当たっては、現状のグラウンドの利用状況を勘案するとともに、

つつじ観賞会の臨時駐車場をどう確保するか、またはグラウンドを傷めずに駐車

場として活用できる方法があるのか、慎重に研究してまいりたいと考えておりま

す。 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 吉田区-③ 

消防団のポンプ車の小型化について【消防団第８分団】 

第８分団のポンプ車が近々入れ替えの時期を迎えます。最近は中型の運転免許を持っていな

い団員が多いため、普通免許で運転できるような小型のポンプ車の導入を検討していただけな

いでしょうか。 

回 答 

現在消防団に配置されているポンプ車につきましては、以前より小型化されて

いるものであり、消防団としての威厳を保ち、また地域の安心感を高めるために

は、これ以上の小型化は望ましくないというご意見も伺っております。 

しかしながら、若い世代の方は、中型の運転免許を持っていない方が多いとい

うことは承知しておりますので、今後どのような支援ができるか検討してまいり

ます。 

 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 吉田区-④ 

吉田地区への公共施設の設置について 

 吉田区民会館は選挙の際の投票所や、災害時の避難所となっていますが、老朽化が進んでお

り、また２階に上がるためには階段を昇るしかなく、高齢者は不便を感じています。新しい施

設を建てるとなると費用がかかることは承知していますが、検討をお願いします。 

 

回 答 

吉田区民会館が老朽化していることは承知しておりますので、今後の長期的な

課題として、議論を重ねてまいりたいと考えております。 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 吉田区-⑤ 

通学路の整備について 

 吉田や荻から子どもたちが大池小学校へ通学していますが、その通学路で今年だけでも２件

の倒木が起きました。幸い学校が休みの日でしたので、被害は出ませんでした。民地に生えて

いる木については、所有者の対応となることは承知していますが、所有者に手紙を出しても音

沙汰がない状況です。子どものたちの命を守るためには、何とか整備をお願いします。 

回 答 

 通学路につきましては、子供の移動経路整備事業として、市や教育委員会、学

校関係者、警察などの関係機関が年に１回合同点検を行い、危険箇所の改善を図

っております。 

 ご意見のとおり、民地に生えている樹木の伐採は、土地所有者に対応をお願い

することとなりますが、今後につきましても、できることから実行してまいりた

いと考えております。 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 吉田区-⑥ 

公園の日陰について 

 吉田には吉田公園と丸塚公園があり、高齢者や保育園・幼稚園の子どもたちがよく利用して

いますが、日陰がありません。丸塚公園にあった大きな木は良い日陰になっていたのですが、

今年の夏前に伐採されてしまいました。理由があったことと思いますが、伐採するときにはそ

ういった面でも配慮をお願いします。また、来年以降も夏は暑い日が続くと思いますので、何

か対策を考えていただけるとありがたいです。 

回 答 

 丸塚公園の木につきましては、枝の落下防止や隣地に越境しないよう、３年に

１回程度、定期的に枝の伐採を行っております。今後、枝の伐採を行う際には、

実施時期や残す枝の長さなどにも配慮してまいります。 

市民運動場につきましても、昨年に日陰がないというご意見をいただきました

ので、簡易的なテントを配備し、利用者の方に適宜設置していただいているとこ

ろであります。 

公園につきましても、屋根などの日差しを遮るものの設置や、簡易的なテント

の配備などができないか検討してまいります。 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 吉田区-⑦ 

市道の草刈りについて【区】 

 吉田区では８月に区民で道路の草刈りを行っています。国道１３５号の一本小室山側の市道

について、交通量が多くなってきたことや、高齢化が進んで草刈り機が使えなくなってきたな

どの理由から、区での草刈りが困難になってきています。市でも草刈りをしていただいていま

すが、今後とも対応をお願いしたいです。 

  

回 答 

 高齢化などにより、地域での草刈りなどの環境整備が難しくなっていることは

承知しております。 

 市といたしましても、現場の状況や優先順位などを確認しながら、できるとこ

ろから着手してまいりたいと考えておりますので、ご理解とご協力をお願いいた

します。 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 吉田区-⑧ 

水路に生えた樹木の伐採について【区】 

 国道１３５号沿いのガソリンスタンドの裏にある水路に樹木が生えており、流れてきた物が

詰まって水の流れを妨げてしまわないか不安です。区民の手作業では除去できない状況ですの

で、対応をお願いしたいです。 

  

回 答 

 今年度は１０月２５日から２７日にかけて伐採等を実施いたしました。今後に

つきましても、適切な維持管理に努めてまいります。 

また、日頃お近くにお住まいになっているからこそお気づきになることもある

かと思いますので、異変を感じたら下水道課へご連絡ください。 

 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 吉田区-⑨ 

一碧湖の観光橋について【区】 

 一碧湖の観光橋は、できてから４、５０年経っているのではないかと思いますが、台風など

の時は水に漬かってしまうこともあり、耐久性に不安を感じます。今後何か対策をお考えでし

ょうか。 

回 答 

 橋梁の維持管理につきましては、橋梁長寿命化修繕計画を策定し、計画的に修

繕等を行っております。 

 観光橋につきましても、点検等の結果を踏まえ、今後計画にどう位置付けてい

くか検討してまいります。 

 



令和５年度地域タウンミーティング（吉田）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 吉田区-⑩ 

大池小学校の外壁について【区】 

 大池小学校の北側（道路側）の外壁にカビがたくさん生えています。子どもたちが安心して

通えるように除去をお願いします。 

回 答 

カビ等も含む汚れが校舎建築からの経年劣化により発生しているため、状況を

確認し、対応を検討いたします。 

 

 


